

НОВАЯ И НОВЕЙШАЯ ИСТОРИЯ

ISSN 0130-3864



В НОМЕРЕ:

РОССИЯ КАК ФРОНТИР ЕВРОПЫ В БРИТАНСКИХ
ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ИГРАХ ЭПОХИ ГЕОРГОВ

«ДВУЛИКИЙ ЯНУС»: СОСТОЯЛ ЛИ КАНЦЛЕР
А.П. БЕСТУЖЕВ-РЮМИН НА СЛУЖБЕ У АНГЛИЧАН?

РОДСТВЕННИКИ ПЕТРА III ПРИ ПЕТЕРБУРГСКОМ ДВОРЕ

ЕГИПЕТСКИЙ ПОХОД БОНАПАРТА И БЛИЖНИЙ ВОСТОК

«РЕСПУБЛИКА ГОСПОДИНА ТЪЕРА» В ОЦЕНКАХ РУССКИХ
ДИПЛОМАТОВ (август 1871 – октябрь 1872 года)

ПОВСЕДНЕВНОСТЬ VS ПОЛИТИКА: ОБРАЗ ЖАННЫ Д'АРК
В КИНЕМАТОГРАФЕ XX века

«ГЕРМАНИЯ И БАЛКАНСКАЯ РАСПРЯ»:
ОЦЕНКА РОССИЙСКОЙ ПРЕССОЙ ПОЛИТИКИ ГЕРМАНИИ
В ПЕРИОД ДВУХ БАЛКАНСКИХ ВОЙН, 1912–1913 годы

БОРЬБА С КЕМАЛИСТСКИМ ГОСУДАРСТВОМ:
ЗЕМЕЛЬНЫЙ ВОПРОС И НИЗОВАЯ ГРАЖДАНСКАЯ
АКТИВНОСТЬ В ТУРЦИИ В 1920–1930-е годы

ВЗГЛЯДЫ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА ЮКИО ХАТОЯМЫ
НА ВНЕШНЮЮ ПОЛИТИКУ ЯПОНИИ В КОНТЕКСТЕ
ПОИСКА ДИПЛОМАТИЧЕСКОЙ СТРАТЕГИИ

3
2024

СОДЕРЖАНИЕ

ТЕОРИЯ И МЕТОДОЛОГИЯ ИСТОРИИ

Воробьева О.В. Экистика в творчестве А.Дж. Тойнби 5

НОВОЕ ВРЕМЯ

Шпак Г.В. Россия как фронтир Европы в британских образовательных играх эпохи Георгов .. 15
 Лабутина Т.Л. «Двуликий Янус»: состоял ли канцлер А.П. Бестужев-Рюмин на службе у англичан? 28
 Штеллнер Ф. (Чехия). Родственники Петра III при петербургском дворе 41
 Староскольская Д.С. Америка геральдическая..... 53
 Чудинов А.В. Египетский поход Бонапарта и Ближний Восток 61
 Черкасов П.П. «Республика господина Тьера» в оценках русских дипломатов (август 1871 – октябрь 1872 года) 78

XX ВЕК

Тогоева О.И. Повседневность vs политика: образ Жанны д'Арк в кинематографе XX века 95
 Котов Б.С. «Германия и балканская распря»: оценка российской прессой политики Германии в период двух Балканских войн, 1912–1913 годы 107
 Шлыков П.В. Борьба с кемалистским государством: земельный вопрос и низовая гражданская активность в Турции в 1920–1930-е годы 127
 Манухин А.А. Висенте Ломбардо Толедано и подход СССР к левым силам Мексики после Второй мировой войны 142
 Садаков Д.А. Проблема «двух Корей» в политике США в 1974–1980 годах 158
 Чагадаева О.А. К вопросу о размывании социального слоя инженерно-технических работников в годы социально-экономического транзита (1987–1999) 171
 Живанович М. (Сербия). Образ Союзной Республики Югославия в российской прессе в период санкционного давления на страну (1992–1995) 184

СОВРЕМЕННАЯ ИСТОРИЯ

Филишов Д.А. Взгляды премьер-министра Юкио Хатоямы на внешнюю политику Японии в контексте поиска дипломатической стратегии 199

ПУБЛИКАЦИИ

Тихомиров Н.В. «Мы одни здесь, как сиротинушки»: деревенская практика ленинградских студентов в начальный период коллективизации 209
 Замулин В.Н. Почему наступление германских войск на Курск не состоялось в мае 1943 года. Новые документы 228

РЕЦЕНЗИИ

Малкин С.Г. Россия и Западный мир: грани конфликтного взаимодействия (Запад и Россия: история противостояния / отв. ред. Т.Л. Лабутина. СПб., 2023) 239
 Третьякова М.Ч. Депортация евреев из Македонии, Фракии и Пирот – темная страница истории Болгарии (Базичното антисемитско законодатство на Бугарија: зборник документи / сост. С. Асани, В. Поповски, Н. Маличи. Скопје, 2020) 244
 Михель Д.В. Глобальная история для университетов (Т.Л. Шестова. Глобальная История. Учебное пособие. М., 2022) 248

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Мягков М.Ю. 100 лет выдающемуся российскому военному историку Олегу Александровичу Ржешевскому 251

CONTENTS

THEORY AND METHODOLOGY OF HISTORY

Vorobieva O.V. Ekistics in Arnold J. Toynbee Works	5
--	---

MODERN HISTORY

Shpak G.V. Russia as a Frontier of Europe in the British Educational Games of the Georgian Age	15
Labutina T.L. “Two-Faced Janus”: Was Chancellor Alexey Bestuzhev-Ryumin in the Service of the British?.....	28
Stellner F. (<i>Czech Republic</i>). Peter III’s Relatives at Petersburg Court.....	41
Staroskolskaya D.S. Heraldic America	53
Tchoudinov A.V. The Egyptian Campaign and the Middle East	61
Cherkasov P.P. “Mr. Thiers’ Republic” in the Assessments of Russian Diplomats, August 1871 – October 1872	78

TWENTIETH CENTURY

Togoeva O.I. Everyday Life vs. Politics: the Image of Joan of Arc in the Cinema of the Twentieth Century.....	95
Kotov B.S. “Germany and the Balkan Feud”: The Russian Press Assessment of German Policy During the Two Balkan Wars of 1912–1913	107
Shlykov P.V. Contesting the Kemalist State: The Land Question and the Grass Root Civic Activity in the 1920–1930s Turkey	127
Manukhin A.A. Vicente Lombardo Toledano and the Soviet Approach to the Mexican Left After the Second World War	142
Sadakov D.A. The “Two Koreas” Problem in U.S. Policy, 1974–1980	158
Chagadaeva O.A. On the Issue of the Erosion of the Social Stratum of Engineering and Technical Workers During the Years of Socio-Economic Transition (1987–1999)	171
Zhivanovic M. (<i>Serbia</i>). The Image of Federal Republic of Yugoslavia in the Russian Press During the Sanction Pressure on the Country, 1992–1995.....	184

CONTEMPORARY HISTORY

Filipov D.A. The Views of Prime Minister Hatoyama Yukio (2009–2010) on Japan’s Foreign Policy Within the Context of the Search for a New Grand Strategy	199
---	-----

ANALYSING ORIGINAL DOCUMENTS

Tikhomirov N.V. “We Are Alone Here Like Orphans”: Leningrad Students’ Rural Practice in the Initial Period of Collectivisation	209
Zamulin V.N. Why Did the German Offensive on Kursk Not Take Place in May 1943? New Documents.....	228

REVIEWS

Malkin S.G. Russia and the Western World: the Facets of Conflict Interaction (The West and Russia: the History of Confrontation / ed. T.L. Labutin. Saint-Petersburg, 2023)	239
Tretjakova M.Ch. Deportation of Jews From Macedonia, Thrace and Piro: a Dark Page in the History of Bulgaria (Basic Anti-semitic Legislation of the Kingdom of Bulgaria / comp. S. Asani, N. Malici, V. Popovski. Skopje, 2020).....	244
Mikhel D.V. Global History for Universities (T.L. Shestova. Global History. A Manual. Moscow, 2022) 248	

ACADEMIC LIFE

Myagkov M.Yu. Centenary of the Outstanding Russian Military Historian Oleg Alexandrovich Rzheshhevsky.....	251
--	-----